

*Léontine était-elle contente de cela ?*

*Quelle idée eut alors Léontine ?*

*Qu'arriva-t-il ?*

*Comment fallut-il remplacer les vitres pour le moment ?*

*Léontine se corrigea-t-elle ?*

Ces dessins empêchaient Léontine de distinguer ce qui se passait au dehors ; cela ne l'amusa pas.

Elle eut l'idée, pour faire fondre la glace, de laver les vitres avec de l'eau bouillante. Vous devinez ce qui arriva.

Les vitres se fendirent et les morceaux tombèrent.

En attendant qu'on en posât d'autres, il fallut coller des feuilles de papier pour les remplacer. C'était beaucoup moins joli que les dessins faits par la gelée, et l'on voyait encore moins clair.

Cet accident rendit Léontine un peu plus attentive ; car sa mère la priva de petites friandises qu'elle avait coutume de lui donner, pour payer le prix des vitres

Faire reprendre l'histoire oralement par les élèves, au moyen des questions en marge, que l'on peut multiplier s'il est nécessaire.

Puis donnez le canevas suivant, que les élèves prendront par écrit :

CANEVAS.—*Qu'est-ce qui fait casser le verre ?... Défaut de Léontine... Comment la carafe fut-elle brisée ?... puis la cheminée de verre de la lampe ?... puis les vitres ?... Léontine se corrigea-t-elle ?*

Si ce canevas est trop abrégé pour le degré d'avancement des élèves, on peut le développer davantage pour donner un peu plus d'aide. Mais l'histoire est si facile à retenir, que nous croyons suffisant celui que nous donnons et au moyen duquel les élèves pourront faire quelque chose comme ce qui suit :

#### LÉONTINE L'ÉTOURDIE

La maman de Léontine lui avait répété bien souvent que le verre casse lorsqu'on le fait passer brusquement du froid au chaud ou du chaud au froid.

Mais Léontine, comme beaucoup d'enfants, était une petite étourdie qui ne faisait pas grande attention aux observations.

Un jour elle posa la carafe pleine d'eau glacée sur le poêle brûlant. « Crac ! » fit la carafe.

Un soir que la lampe était allumée, Léontine voulut enlever le verre pour arranger la mèche. Elle prit un linge mouillé afin de ne pas se brûler les doigts. « Crac ! » fit à son tour le verre.

Une autre fois, ce fut une nouvelle chose.